

Fecha: 07-06-2025
Medio: La Tercera
Supl.: La Tercera
Tipo: Cartas
Título: PREVISIÓN Y TRABAJADORES INDEPENDIENTES

Pág. : 8
Cm2: 61,9
VPE: \$ 615.587

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

PREVISIÓN Y TRABAJADORES INDEPENDIENTES

SEÑOR DIRECTOR:

En Chile, hay cerca de 2 millones de trabajadores independientes. Sin embargo, la reciente reforma previsional

volvió a postergar su incorporación plena al sistema. Hoy cotizar para ellos es, todavía, sólo voluntario, y la realidad muestra que, del total de independientes, la gran mayoría (77%) opta cotizar por solo una parte de sus ingresos, perpetuando su vulnerabilidad y la de sus familias.

No es solo una cuestión de equidad. También está en juego la sostenibilidad del sistema, la reducción de lagunas y el acceso a derechos como licencias médicas (de las reales, por enfermedad) y por supuesto, pensiones dignas.

La reforma de pensiones aprobada le puso un plazo al Ejecutivo de presentar un proyecto que corrija este vacío en marzo del 2026. No se trata de redifinir mecanismos. Lo urgente es dejar de postergar a los independientes (y a todos, no solo a los que emiten boletas de honorarios).

Si no se instala pronto el debate técnico y político, podríamos llegar tarde.

Otra vez. En ese sentido, la implementación de la reforma de pensiones no puede seguir avanzando sin ellos en la mesa.

Alejandra López

Gerente de Vinculación
Asociación de AFP